

ÉDUCATION NATIONALE

Le bac, qui débute lundi, booste le marché du soutien scolaire

Le bac commence ce lundi, avec l'épreuve de philo, pour la plupart des 621 532 candidats au bac, 42 919 dans le Nord - Pas-de-Calais. Pour se préparer, ils sont de plus en plus nombreux à faire appel aux cours privés.

PAR NICOLAS FAUCON

region@lavoixdunord.fr

PHOTO KARINE DELMAS

Jill n'a pas hésité. « J'avais des difficultés en maths. » Alors, banco pour l'overdose d'hypoténuses, l'indigestion de médiatrices, l'absorption de médianes. Depuis mardi, deux heures par jour, Jill participe à Lille au module d'entraînement intensif au bac d'Academia, leader sur le marché du soutien scolaire. « Ça permet de me rassurer », confie la lycéenne de terminale S à Montebello.

Ce vendredi après-midi-là, l'avant-dernier cours, Jill et sept autres candidats au bachot écoutent religieusement le cravaté professeur certifié professer sur la géométrie dans l'espace et l'inutilité de regarder sur son voisin ou au plafond, discours auxquels les adolescents opposent un poli et lymphatique silence entrecoupé de rictus amusés.

« On essaie de travailler dans la détente et de leur donner confiance », assure à la fin du cours l'enseignant qui préfère rester anonyme, motivant sa présence par le plaisir d'enseigner,



À six jours de l'épreuve de mathématiques, ça bûche chez Academia, à Lille.

sans nier aucunement l'intérêt pécuniaire trouvé dans l'affaire. « Dans nos agences d'Arras, Valenciennes et Béthune, il y a également en ce moment des modules de préparation au bac. La demande est forte », précise Cathy Cachoir, responsable de l'agence lilloise. Coût de la facture pour

Jill et les autres : 190 € la semaine.

Dans la cossue maison familiale de Croix, Vincent Lefevre gère la montante pression. « Les maths, c'est jeudi. Coeff 9. » Johann Verstraete, son professeur particulier du cours Legendre, docteur en sciences physiques, le coach à

domicile depuis plusieurs mois. À J-4, le lycéen d'Ozanim, établissement privé lillois, se sent prêt. « À cette période, l'élève attaque, il n'attend pas devant sa feuille », commente avec fougue Johann Verstraete. Depuis une semaine, le duo tourne à trois heures de cours hebdo en tête-à-tête. Résultat, « Vincent, il a la maîtrise (du

programme). Sa motivation, c'est la performance. Parfois, il est trop rapide. D'où le travail sur l'organisation. »

Contre le stress, le coach a sa méthode, « la courbe en U inversé », pêchée dans une revue de la faculté de Sherbrooke (Canada). « Une analogie qui marche bien chez les scientifiques. Ils la mémorisent et se représentent à quel point de la courbe leur stress se situe et à quel moment il est bénéfique. Ils apprennent ainsi à se gérer. » Montant de la facture pour le prétendant : 47 € de l'heure.

Peur de l'échec scolaire ou du chômage, une famille sur cinq fait appel aux cours de soutien.

Peur de l'échec scolaire ou du chômage, une famille sur cinq fait appel aux cours de soutien. Academia affiche en 2006 un chiffre d'affaires de 25,7 millions d'euros, soit trois fois plus qu'en 2001. Le cours Legendre, qui collabore avec 800 établissements privés de la région, confirme la vitalité du secteur. Isabelle Baudens, responsable régionale, développe : « En cette période, on dispense 50 % de cours en plus que d'ordinaire. Les trois quarts de nos professeurs sont mobilisés pour la préparation au bac. La demande des parents est de plus en plus forte. » ■